



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 10 de febrero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, El Financiero, El Economista, Crónica, Excélsior, El Sol de México, La Razón, La Jornada.

Crystal, droga de iniciación desde los 10 años/Excélsior

El periódico Excélsior publica un trabajo especial en el que informa que dicha sustancia ha ganado terreno en Veracruz, llegando con mayor facilidad a menores de edad que enfrentan soledad, desadaptación, maltrato y carencias, entre otros factores determinantes para crear adicción. El alcohol y las drogas sintéticas como el llamado crystal son fácilmente conseguidas y consumidas por menores de edad. Especialistas han detectado que en Veracruz al menos desde los 10 años comienzan a consumir algún tipo de droga o bebida. Se recomienda que, ante cualquier indicio, es importante que quienes están cerca de los adictos se acerquen a instituciones como la Secretaría de Salud o DIF para pedir una valoración y determinar un apoyo profesional que logre determinar si está en etapa de uso, de abuso o de una total dependencia y, en ese mismo grado, poder ayudarlo. La última opción, aseguró, es el tratamiento residencial, que es lo que hacen en un centro de rehabilitación.

CDMX: La ruta para llevar agua de calidad/El Universal

Una de las características del agua que se distribuye en la CDMX es que presenta diferentes calidades de acuerdo con la zona geológica de la que se extraiga. En alcaldías como Tlalpan o Xochimilco, el agua es buena de origen, mientras que en demarcaciones situadas más al norte se presentan calidades más bajas, señalan autoridades y expertos. Ricardo Munguía, subsecretario de la recién creada Secretaría de Gestión Integral del Agua, señala que la calidad "va variando en función de la zona geográfica". No obstante, afirma que todo el líquido, ya sea proveniente de pozos internos o de fuentes externas como son el agua del Lerma o el Sistema Cutzamala, cumple con la *Norma Oficial Mexicana NOM-127-SSA1-2021*, que establece los límites permisibles de calidad que debe cumplir el agua para uso y consumo humano en el país.

Sheinbaum 'se pone bata y estetoscopio': ¿Cuántos hospitales del IMSS e ISSSTE se van a estrenar en 2025?/El Financiero

La presidenta Claudia Sheinbaum prometió fortalecer el sistema de salud en su sexenio y, para lograrlo, prevé inaugurar 25 hospitales y clínicas del IMSS, IMSS Bienestar, así como del ISSSTE en 2025. En total serán nueve hospitales del IMSS, 19 del IMSS Bienestar y cinco del ISSSTE. Además, entrarán en funcionamiento seis Unidades de Medicina Familiar del IMSS y ocho clínicas del IMSS Bienestar. Los hospitales y centros de salud comenzarán a funcionar este año debido a que su construcción inició durante el sexenio del expresidente López Obrador.

Sheinbaum supervisa las Tiendas del Bienestar en Michoacán; busca fortalecer producción local y precios bajos/El Universal

Durante su gira en Michoacán, la presidenta Claudia Sheinbaum supervisó las Tiendas del Bienestar en San Ángel Zurumucapio, Michoacán, y expresó que "el pueblo de México es amoroso y fraterno". Sheinbaum compartió en sus redes cómo fue recibida por una multitud en esta localidad del municipio de Ziracuaretiro, donde destacó las Tiendas del Bienestar "que apoyan la producción local y la venta de canasta básica a bajos precios". En Salvador Escalante, donde encabezó el arranque del programa nacional de Fertilizantes para el Bienestar, la Presidenta resaltó la producción de leche Liconsa y Alimentación para el Bienestar.

¿México puede parar el tráfico de fentanilo a EU? 'Imposible, no se ha logrado en 40 años': Especialista/El Financiero
La presidenta Claudia Sheinbaum logró algo 'inédito': Logró que México se salvará al menos por un mes de los aranceles de Donald Trump. Para alcanzar ese objetivo, Sheinbaum acordó reforzar la seguridad en la frontera México-EU y reforzar las medidas combate al tráfico de fentanilo y la migración ilegal. Sin embargo, ¿es posible detener el tráfico de fentanilo a EU como exige el presidente Trump? México lo va a intentar. Una de las medidas anunciadas por el gobierno de Claudia Sheinbaum implica el despliegue de 10 mil elementos de la Guardia Nacional que participarán en el Operativo Frontera.

Raciel Pérez Cruz firma pacto por la primera infancia en Tlalnepantla/Crónica

Para mejorar las condiciones de desarrollo de las niñas y niños del municipio, con metas específicas que incluyen la reducción del 40% en la pobreza y 9% en la pobreza extrema durante la etapa de niñez, el presidente municipal de Tlalnepantla, Raciel Pérez Cruz, firmó el "Pacto por la Primera Infancia". Señaló que la presidenta Claudia Sheinbaum, ha establecido como prioridad de su gobierno el "Pacto por la Primera Infancia" y el Sistema Nacional de Cuidados, orientados a fomentar la armonía y pacificación en las comunidades. Durante el evento, al que asistió la presidenta honoraria del DIF Tlalnepantla, Rocío Pérez Cruz, se detallaron las doce metas fundamentales del pacto. Entre ellas destacan la reducción de la desnutrición crónica al 8% y la disminución al 5% de la anemia y la prevalencia de sobrepeso y obesidad en menores de 5 años. El plan contempla también incrementar al 75% la lactancia en la primera hora de vida y al 50% la lactancia materna exclusiva en menores de 6 meses. Además, se busca alcanzar una cobertura del 90% en vacunación para niños de 1 y 2 años, así como lograr que el 20% de los menores de 3 años reciban educación inicial en cualquiera de sus modalidades. Fabiola Capetillo Hernández, coordinadora de Incidencia para el Estado de México y Ciudad de México del Pacto por la Primera Infancia, elogió el compromiso del presidente municipal y destacó la participación de 500 organizaciones de la sociedad civil en esta iniciativa.

Resistencia de microbios a medicinas alerta a la OMS/Crónica

Cada año, al menos 5 millones de muertes están asociadas a la resistencia a los antimicrobianos, alerta la OMS. En un informe reciente destaca que diversas vacunas contra 23 patógenos podrían reducir hasta 22 por ciento el número de antibióticos aplicados anualmente, con una reducción de 2 mil 500 millones de dosis. Al respecto, el Instituto Nacional de Salud Pública destacó que la RAM es una "pandemia silenciosa", que, de no frenarla, en 25 años podría ser responsable de la muerte de 10 millones de personas a nivel global, a lo que se sumarían pérdidas económicas por 100 mil millones de dólares para el año 2050.

Legisladores de Morena acompañarán plan de infraestructura para la CDMX/Crónica

Las y los diputados de la Cuarta Transformación del Congreso de la Ciudad de México, se reunieron con el secretario de Obras y Servicios, Raúl Basulto, durante el evento se dio detalle sobre las acciones del plan de infraestructura para la capital. En su exposición, Raúl Basulto detalló sobre los cinco ejes prioritarios en obras que se tienen contemplados para los próximos seis años, ya que se construirá 200 Casas de Salud, Casas de las Emociones, 200 Casas de Adultos Mayores, 300 nuevos Centros de Atención Infantil, 200 Centros de Rehabilitación, Centros Colibrí y Espacios de Salud Integral para las personas trans. Con lo que respecta a la Salud, se construirá el Hospital de la Policía, y un nosocomio en Xochimilco y La Magdalena Contreras. Las y los legisladores expresaron su entusiasmo de acompañar estas políticas que ponen al centro a las personas, lo cual es un distintivo de la Cuarta Transformación.

Urgen a atender población callejera/Reforma

El diputado morenista Fernando Zárate exhortó a las alcaldías a ampliar la cobertura de acciones y recursos destinados a atender las necesidades de la población callejera, sobre todo, de migrantes. El legislador detalló que actualmente sólo dos demarcaciones cuentan con oficinas especializadas para este sector: Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza. Durante una reunión de las comisiones unidas de Agenda 2030 y de Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso local, Zárate criticó la falta de mecanismos para garantizar estas prácticas y señaló que no deben depender de la buena voluntad de cada Alcaldía. El órgano de Donceles aprobó exhortar a los titulares de las 16 demarcaciones a trabajar en conjunto con la Coordinación General de Asesores y Asuntos Internacionales del Gobierno de la CDMX, con el fin de adoptar medidas alineadas con la Convención de Venecia.

Crece en México cártel venezolano/Reforma

El grupo criminal venezolano "Tren de Aragua" ya opera en al menos seis estados del País y, de acuerdo con fuentes de seguridad, ha sido en los últimos meses cuando ha extendido y diversificado sus prácticas delictivas. En la Ciudad de México, su actividad criminal generó una red de trata de mujeres que opera en Tlalpan, Sullivan y otros puntos de la Capital,

principalmente de la Alcaldía Cuauhtémoc. Esa organización está vinculada con el feminicidio de dos jóvenes de nacionalidad venezolana que fueron halladas sin vida en julio de 2024 en la Alcaldía Tlalpan. Su operación comienza a extenderse a otros estados de paso de migrantes, alertaron fuentes de seguridad.

Metro se sumará a la jornada de salud sexual en el marco del Día Internacional del Condón; regalarán preservativos en estaciones/El Universal

El próximo jueves 13, el Metro se sumará a la jornada de protección y cuidado de la salud sexual que se realizará en la Ciudad de México, en el marco del Día Internacional del Condón. La conmemoración al interior de la red, será un festival informativo y musical, que contará también con la participación de la Secretaría de Cultura capitalina, INJUVE Pilares y el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México.

Delfina Gómez y Azucena Cisneros supervisan avances de la Clínica 93 del IMSS, en Ecatepec/Crónica, La Razón

Derechohabientes del IMSS celebrarán la próxima reapertura de la Unidad de Medicina Familiar 93, ubicada en el fraccionamiento Jardines de Casanueva, en Ecatepec, la cual fue demolida debido a los daños ocasionados por los sismos del 19 de septiembre de 2017, y que fue completamente reconstruida para brindar servicios médicos a la comunidad. En un recorrido por las nuevas instalaciones, la alcaldesa de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, acompañada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el director general del IMSS, Zoé Robledo, supervisaron los avances de la obra que promete transformar la atención médica en la zona con moderna infraestructura y servicios especializados. Entre los servicios que ofrecerá la unidad destacan una moderna farmacia, laboratorio con área de toma de muestras, servicio de esterilización, imagenología, estomatología y consultorio de planificación familiar. Además, contará con áreas especializadas en trabajo social, nutrición y una sala de procedimientos, consolidándose como un centro médico integral para la comunidad.

Más de 30 fallecidos y 8 sobrevivientes, el saldo del choque entre autobús y tráiler en Tabasco; revelan lista de pasajeros/El Universal, El Sol de México, Excélsior, El Financiero

Más de 30 personas muertas fue el saldo de un choque entre un autobús de pasajeros de la línea 'Tours Acosta' que viajaba de Quintana Roo a Comalcalco, Tabasco y un tráiler en la carretera Escárcega-Chetumal. El gobernador de Tabasco, Javier May, instruyó brindar todo el apoyo a familiares de los tabasqueños que perdieron la vida y pidió atender la situación, por lo que el secretario de Salud, Alejandro Calderón Alipi, se trasladó de inmediato al lugar de los hechos para conocer detalles del lamentable accidente.

Decomisan más de media tonelada de drogas en la frontera entre Tijuana y EU/El Sol de México

Agentes de la Guardia Nacional decomisaron este sábado un cargamento de metanfetamina y cocaína con un peso superior a la media tonelada, en la garita de Otay, en la fronteriza Tijuana, en el norte del país. Los paquetes que contenían la droga estaban ocultos en un doble fondo de la caja de un tráiler que se encontraba en uno de los principales cruces fronterizos entre México y EU, ubicado en el estado de Baja California. El hallazgo se realizó durante un operativo instruido por el Gobierno mexicano, según precisó un comunicado de la Guardia Nacional, como parte de los esfuerzos por frenar el tráfico de narcóticos hacia EU. Durante la inspección, con el apoyo de tecnología de rayos no intrusivos, los agentes detectaron irregularidades en la estructura de la caja seca del camión de carga. El Gobierno de México mantiene operativos conjuntos entre la Guardia Nacional, la Sedena y la Agencia Nacional de Aduanas para combatir el tráfico de drogas y otros delitos transfronterizos. Asimismo, ha comenzado el despliegue de 10 mil agentes de la Guardia Nacional hacia la frontera norte de México, como parte de los acuerdos bilaterales para evitar la imposición de tarifas hacia productos mexicanos. Sol online

Sierra Mojada, más de dos años de resistencia sin empleos ni salarios/La Jornada

En el municipio de Sierra Mojada, enclavado en el desierto de Coahuila, los trabajadores y sus familias han resistido más de dos años sin empleos ni salarios, lo que ha repercutido en la economía local, que desde 1943 dependía de la minera de fierro Hércules, subsidiaria de Altos Hornos de México, que prácticamente abandonó esta comunidad sumamente dañada. Son familias sin trabajo, sin medicamentos, con escasa comida, y la única posibilidad que han tenido para salir adelante es emplearse en los campos menonitas, ubicados a 5 kilómetros del ejido Hércules, en la siembra de algodón, chile o cebolla, con jornadas laborales de 14 horas al día por un pago de 35 pesos cada una, explica.

Activan protocolo de PC en Quintana Roo tras sismo de 7.6 en el Caribe/El Universal, El Financiero, El Economista, Crónica, Excélsior, El Sol de México, La Razón, La Jornada

La Gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama informó que se activaron los protocolos de Protección Civil en 11 municipios del estado luego de que se reportara un sismo de magnitud 7.6 en el Caribe, agregó que las autoridades de

Protección Civil de Quintana Roo y las unidades municipales "están monitoreando de manera continua cualquier situación registrada". Por su parte, Guillermo Núñez Leal, coordinador estatal de Protección Civil en Quintana Roo, comentó que no hay alerta de tsunami para la entidad y reiteró que no existen afectaciones en ningún municipio del estado.

Necesario, invertir en el estudio especializado de los virus: IPN/La Jornada

A pesar que se han estudiado desde el siglo XIX, el conocimiento sobre los virus aún es joven. "Hay más virus en la tierra que estrellas en el cielo. Y son muy pocos los que nos hacen daño", afirma la doctora Isabel Salazar Sánchez, directora y responsable técnica del Laboratorio Nacional de Vacunología y Virus Tropicales en México del IPN. En operación desde julio de 2023 en las instalaciones de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, campus Santo Tomás del IPN, señala que su creación responde al déficit de infraestructura altamente especializada para el estudio de estos organismos durante la pandemia de COVID.

El Bienestar como pilar de la Justicia Social en México, asegura Ariadna Montiel/El Herald de México

En un esfuerzo por fortalecer el desarrollo social en el país, la Secretaría del Bienestar, encabezada por Ariana Montiel Reyes, reafirmó su compromiso con la construcción de un México más equitativo, en el que todas las personas tengan acceso a mejores oportunidades. A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, Montiel Reyes destacó que el objetivo principal del gobierno es incluir, reconocer y apoyar a los sectores más vulnerables de la sociedad, garantizando su acceso a derechos fundamentales como la educación, la salud y el bienestar económico.

Jornadas de salud y becas: el plan de SEP contra la deserción escolar/Crónica

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado, hizo un llamado a madres, padres, docentes y tutores a fortalecer el compromiso con la educación y la salud de los estudiantes, destacando la beca universal "Rita Cetina" como un instrumento clave para reducir la deserción escolar en secundaria. Durante un evento en la Escuela Secundaria Técnica No. 20 "Paula Nava", en Iztacalco, se entregaron mil 164 tarjetas del Banco del Bienestar a familias beneficiarias del programa. Acompañado por la alcaldesa Lourdes Paz Reyes y el titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México, Luciano Concheiro Bórquez, Delgado enfatizó la importancia de eliminar las barreras económicas que afectan la continuidad escolar. Además de la beca, se anunciaron medidas para fortalecer el bienestar estudiantil, como la implementación de jornadas de salud en todas las escuelas de educación básica. Estas incluirán chequeos de peso y talla, revisión de higiene bucal, actividades deportivas y exámenes de agudeza visual, con el objetivo de proporcionar lentes gratuitos a quienes los necesiten. Según Delgado Carrillo, estas acciones buscan hacer de las escuelas espacios que no solo brinden educación, sino que también promuevan la salud de los estudiantes. En el marco del evento, se distribuyeron guías informativas de la estrategia "Aléjate de las drogas. El fentanilo te mata, elige ser feliz", dirigidas a docentes y familias. El secretario enfatizó la importancia de sensibilizar a los estudiantes sobre este tema y reiteró la necesidad de involucrar a las familias en la prevención de adicciones.

3 megatendencias que configurarán el futuro de la salud este 2025/El Economista

El panorama de la salud global experimenta transformaciones significativas impulsadas por tres megatendencias principales: el envejecimiento acelerado de la población, la creciente urbanización y los avances tecnológicos vertiginosos. Estas tendencias presentan tanto desafíos como oportunidades para los sistemas sanitarios en todo el mundo, de acuerdo con información del Foro Económico Mundial. Si bien este incremento es un logro positivo, también conlleva un aumento en la prevalencia de enfermedades crónicas. Aproximadamente el 80% de los adultos mayores de 65 años padecen al menos una enfermedad crónica, lo que genera una demanda significativa en los sistemas de salud. Además, la aparición de nuevas enfermedades asociadas al envejecimiento plantea retos adicionales que requieren innovaciones médicas sustanciales.

Francisco Garduño constata eliminación de puertas y candados en estación migratoria de Reynosa; próximo mes se cumplen dos años del incendio en Juárez/El Universal

En el marco de la deportación de personas migrantes, el comisionado nacional de Migración, Francisco Garduño, constató la eliminación de puertas y candados en la estación migratoria de Reynosa, Tamaulipas. En una visita de trabajo a las instalaciones del Instituto Nacional de Migración en Tamaulipas, Garduño recorrió la estación migratoria junto con representantes de la Comisión estatal de Derechos Humanos.

Con cierre de USAID, prevén “grave” daño a programas de salud sexual y reproductiva/La Jornada

Con el reciente cierre de la Agencia de EU para el Desarrollo Internacional Usaid y el cese de los apoyos de instancias gubernamentales como el Departamento de Estado de ese país, Fernanda Díaz de León, subdirectora de Incidencia en Ipas Latinoamérica y el Caribe, señaló que se espera un “impacto profundo, grave y amplio, pues el anuncio del recorte de fondos de cooperación internacional” tendrá efectos mucho más allá de los cuatro años del mandato de Donald Trump, por ejemplo en materia de servicios de salud sexual y reproductiva. Por otro lado, a diputada morenista Yuriri Ayala presentó una iniciativa de reforma ante el Congreso de la Ciudad de México para sacar el aborto del Código Penal local, lo que facilitará un entorno propicio para la atención de calidad del aborto, tal como lo establece la OMS.

Difunden en redes información falsa sobre la financiación de USAID; afirmaciones no se basan en hechos/El Universal

Mientras la administración Trump avanza para dismantelar la Agencia de EU para el Desarrollo Internacional, se está difundiendo información falsa y engañosa en las redes sociales para apoyar el cambio, gran parte de ella difundida por la administración y Elon Musk. La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, dijo a los periodistas el martes que USAID había gastado “1.5 millones de dólares para promover la DEI en los lugares de trabajo de Serbia; 70 mil dólares para la producción de un musical de DEI en Irlanda; 47 mil dólares para una ópera transgénero en Colombia, 32 mil dólares para un cómic transgénero en Perú”. Esas afirmaciones fueron recogidas y difundidas ampliamente en las redes sociales durante toda la semana.

Empresa de eventos enfrenta irregularidades, pero construirá albergues para migrantes/El Universal

Ante el flujo migratorio en retorno de EU, como ordena la instrucción ejecutiva del presidente de ese país, Donald Trump, el Instituto Nacional de Migración adjudicó de manera directa y por excepción un contrato de 189 millones 655 mil 172 para instalación de albergues y puntos de rescate humanitario a Grupo Caufi S.A de C.V. Se trata de una empresa señalada en 2022 por la Auditoría Superior de la Federación de no contar con la experiencia ni capacidad de personal suficiente para brindar servicios en la crisis migratoria entre México y EU dado que hasta ese año y según admitió, tuvo entre cinco y 11 trabajadores.

Kim acusa a EU de incrementar riesgo de guerra mundial y llama a sacar músculo nuclear/El Sol de México

El líder norcoreano, Kim Jong-un, ha acusado a EU de alimentar las disputas regionales e incrementar el riesgo de una nueva guerra mundial, y llamado a fortalecer las fuerzas nucleares del país durante un discurso con motivo del 77 aniversario este sábado de la fundación de sus fuerzas armadas. En un discurso ante comandantes militares y funcionarios en una visita al Ministerio de Defensa Nacional en la víspera, Kim se refirió a una serie de nuevos planes para reforzar “todas las medidas de disuasión” y reafirmó “la política inquebrantable del país de desarrollar más las fuerzas nucleares”, informó este domingo la agencia estatal de noticias KCNA. El mariscal norcoreano afirmó que los activos estratégicos nucleares de EU desplegados en la península coreana, las maniobras militares dirigidas por el país norteamericano y la cooperación militar entre Washington, Seúl y Tokio, y la idea de crear una ‘OTAN asiática’ “están invitando a un desequilibrio militar” en Corea y el noreste de Asia, y planteando “un grave desafío” al entorno de seguridad de Corea del Norte.